

VIDA OBRERA

La Asamblea de la Federación de Dependientes de Comercio

Un voto de gracia para LEVANTE AGRARIO

SESIÓN DE CLAUSURA

Anoche a las diez tuvo lugar la sesión de clausura de la Asamblea que la Federación de Dependientes ha celebrado durante los días 19, 20 y 21.

Abierta la sesión, son leídas y aprobadas las actas de las dos reuniones anteriores.

A propuesta del asociado señor Navarro Crespo, se acuerda conste en acta un voto de gracia para LEVANTE AGRARIO, por ser el único periódico que se ha preocupado de recoger los laidos de la sufrida clase de dependientes, en las manifestaciones sinceras de su Junta general y haberlo hecho en el artículo de fondo.

Así se acuerda por unanimidad.

Seguidamente se pasa a la elección de la nueva Junta de Gobierno.

Esta queda elegida del siguiente modo:

Presidente, don José Andreu Tomé.

Tesorero, don José López Navarro.

Vocales: D. Herminio Sánchez Irizarri, don Carlos Molina Saura, don Luis Tapia Martínez, don Juan Masía Cezeo, don Antonio Mofino Agüera, don Ernesto Salas Alcaráz, don Alberto Sevilla Fernández, don José Ruiz Nares y don José Guerrero Piqueras.

Una vez proclamada la nueva directiva, pasa a tomar posesión de sus cargos, siendo aplaudida por la Asamblea.

El presidente señor Andreu Tomé, que ha sido reelegido y que además ha sido designado para que dirija el periódico «Justicia», da las gracias, considerando que ha debido pensarse en otro elemento que, con nuevos bríos, viniera a trabajar por la Federación.

La Asamblea le ratifica su confianza.

A continuación, el señor Esteve da lectura a unas cuartillas, en las que ofrece sinceras excusas, por las palabras que en sesiones anteriores pronunciara y que alguien pudiera haber interpretado de desdén para la clase trabajadora.

Después hace uso de la palabra, en nombre de las sociedades obreras de Murcia, afectas a la Unión General de Trabajadores, Ricardo Rubio.

Este saluda a la Asamblea y le agradece la deferencia observada para con los trabajadores murcianos, invitando les al desenvolvimiento de su gestión societaria.

Además, agradece el voto de gracia acordado para LEVANTE AGRARIO, manifestando que no para él, que es un periodista modesto, aunque ha die le aventaje en interés por la causa de los obreros, que es la suya, sino que es el diario a quien representa donde deben ir los elogios sinceros por la desinteresada labor realizada en pro de los sacratísimos intereses de la dependencia murciana, demostrándose que cuando hay que salir por los fueros de los oprimidos, siempre hay algún simpático que marcha al ritmo de los comunes anhelos.

Ricardo Rubio, entre otras cosas, termina deseando muchos aciertos a la nueva directiva.

Es muy aplaudido. Finalmente, el presidente señor Andreu, da las gracias a Ricardo Rubio por sus sinceras palabras, correspondiendo efusivamente a los elogios y buenos deseos para la Federación.

A las doce y media terminó la última reunión de tan importante Asamblea.

Las mesas se instalarán en el amplísimo salón del Albergo que construyen los exploradores, totalmente abierto que se acondiciona para que resulte confortable.

Del Gobierno civil

El Santo del rey

Con motivo del Santo de don Alfonso y por hallarse de luto la familia real, este año no visitará la Corte de gala en el onomástico del rey.

Una multa

Por el Excmo. señor Gobernador civil de la provincia, le ha sido impuesta al vecino de Alcantarilla Mariano Avizanda Vera, la multa de setenta y cinco pesetas por intentar agredir al árbitro a la terminación del partido de fútbol celebrado en el campo de la Condomina el pasado domingo, entre los equipos Valencia F. C. y Real Murcia F. C.

EN 2.ª PLANA

Notas informativas de UNEA
En San Antolín.—La Real Cofradía del Santísimo Cristo del Perdón, celebra su Cabildo general ordinario

De la Exposición de Barcelona.—Recompensa al Instituto Nacional de Previsión.

NOTICIAS Y DIVERSAS INFORMACIONES

La Fletería Murciana

EN 3.ª PLANA

Al margen de los libros nuevos



Psitacosis

Una enfermedad nueva que acaba en osis está causando estragos en la Argentina y aun en otros países, la psitacosis, que propagan los loros, según se afirma.

Los parlantes bichitos jamás dijeron de este padecimiento nada a la gente; si es verdad que lo tienen, se lo sufrieron diciendo tonterías pacientemente.

(Tal vez se lo callaron sin el deseo de causar a los hombres tan gran perjuicio; pero ahora, al descubrirse, por lo que veo, no va a escapar ninguno del sacrificio.)

Los casos que se han dado — todos mortales — hacen que nos dé miedo la psitacosis que propagan los pobres loros reales, por lo que se nos cuenta en grandes dosis.

Yo no me acerco a un loro ni a una cotorra a preguntarle al precio que du la sal. La presencia de un loro me hace que corra con el fin de evitarme tamaño mal.

Lo malo es si la ciencia se equivocara y tras los pobres loros sacrificados, que no eran los causantes se averiguara. ¿Cómo serían luego rehabilitados?

Yo, por si esto ocurriera, tengo el proyecto de brindar a los loros que ahora han caído, una prueba sincera de puro afecto: El homenaje al loro desconocido.

Saca-tapón

Espectáculos

Romea

DEBUT DE LA COMPAÑIA UGHETTI

Con una entrada completa hizo anoche su debut la compañía de opereta y zarzuela, Ughetti.

Para presentación, se puso en escena la opereta en tres actos, original de J. Bremmer y A. Grünwald, música del maestro Enmerich Kalmann, «La Princesa del Circo».

Tiene esta obra los vuelos de las operetas vienesas que hemos aplaudido en otras ocasiones y en sus tres actos hay distintos motivos para que el público se regodee y salga satisfecho.

Los números musicales, en su mayoría asimilables a primeras oídas, fueron ovacionados.

La interpretación de «La Princesa del Circo» fué irreplicable y no es de dudar que el público acuda a Romea para aplaudir a esta compañía, que tan lisonjero éxito obtuvo en su debut.

La Comisión Provincial de construcciones Escolares

Una reunión

Bajo la presidencia del Gobernador civil, Excmo. señor don José María Castelló y Madrid, se ha reunido la Comisión provincial de Construcciones Escolares, adoptándose los siguientes acuerdos:

Aprobación del acta de la sesión anterior, en la que constaba expresivo voto de gracias para el señor Gobernador, por el resultado favorable de sus últimas gestiones en la Corte en pro de diversos asuntos de Instrucción Pública de la provincia.

Tramitar, favorablemente informado, el expediente incoado a instancia del Ayuntamiento de Molina, solicitando la construcción directa por el Estado de un Grupo Escolar para las escuelas unitarias y casa habitación para los maestros, en La Ribera.

El señor Gobernador dió cuenta del rasgo de un filántropo de Espinardo, cuyo nombre no puede darse a la publicidad por oponerse la excesiva modestia del interesado, que hace donación de los terrenos necesarios y piedra para la construcción de un Grupo Escolar en El Gorguel, Ayuntamiento de Cartageua, y también, en tanto no se llega a la construcción, ofrece igualmente locales gratuitos para el funcionamiento de dos escuelas nacionales. El señor Castelló y Madrid, ha dado traslado al Ayuntamiento de Cartagena, a los efectos oportunos, acordándose expresar las gracias al donante.

Varios Ayuntamientos tienen anunciados expedientes para construcciones escolares, acerca de los que se ocupará la Comisión, tan pronto como obre en su poder la documentación necesaria.

NOTA OFICIOSA

Informes confidenciales que han tenido completa información oficial, han determinado al Gobierno a disponer sean estrañados de Segovia señalándoseles residencia obligatoria con vigilancia de su conducta, a dos ejefes, dos exoficiales de artillería y dos paisanos, cuya actuación ha sido considerada como perniciosos para el mantenimiento de la disciplina y buen espíritu militar.

Se da cuenta del caso, no por su importancia, si no para que la opinión pública no ignore nada y para que sirva a unos de advertencia y ejemplaridad, y de estímulo a las autoridades de todos los ordenes que tienen el deber inexcusable de vigilar e informar, en previsión de que la omisión en esto pueda ser origen de perturbaciones e inquietudes de la tranquilidad pública a cuyo intento no faltan nunca elementos bien dispuestos entre los que la Dictadura, que procediendo de otro modo no hubiera cumplido con su deber, ha tenido que sancionar por diversas causas.

Tam ién tiene esta nota oficiosa por objeto, sin que ello pretenda constituir una amenaza, al advertir a todos que la Dictadura, hasta el momento mismo de entregar el poder, procederá como hasta aquí, y que corresponde a su propia esencia dejar lo intactos a su sucesión, para que pueda utilizarlos, en cuanto lo juzgue convenientes, todos los arbitrios de benevolencia, en que hasta ahora cree haber sido acaso demasiado pródigo.

Afortunadamente la tranquilidad y orden son tan completos, que en ningún país se ven superados, y hasta los que se dedicaron hace meses, en fecha próxima a la inauguración de las exposiciones, a inventar turbulencias, han abandonado ese camino, prefiriendo el todavía más fácil al desarrollo de la fantasía, de hacer comentarios sobre las causas, desenvolvimiento y solución de lo que ellos llaman crisis de la Dictadura, y es sin embargo la mayor prueba de su fuerza y prestigio en la opinión pública, a la que ha creído conveniente prevenir el suceso con gran antelación, para evitar la impresión dolorosa y desconcertante que se hubiera producido en ella conociéndolo por sorpresa.

De todos modos, el Gobierno sigue confiando, después del favor de Dios, en la sensatez y patriotismo de la gran mayoría de los españoles que si otean serenamente el horizonte político y el porvenir nacional, los verán bien claros y despejados si el buen sentido se impone en todos y a todos.

Nunca nadie pudo esperar para el trance siempre difícil, de la extinción de un régimen excepcional, un tránsito tan sereno como el previsto, ni tan intervinido por el juicio de todos los ciudadanos, aportación de gran valor que será muy de tener en cuenta por a quien ello corresponda en el momento oportuno.

El entierro de Calorrio

Traslado a Calatayud

Madrid, 22.—Ayer tarde se verificó el traslado del cadáver del oficial mayor de la Presidencia, señor Calorrio, a la estación de Atocha.

Es conducido a Calatayud. En el acompañamiento figuraba el marqués de Estella.

Lea V.

«INFORMACIONES» y «LA LIBERTAD»

DEL VIVIR HUERTANO

Manifiesto adelanto

Los que queremos a la huerta y muy de cerca tratamos con sus hijos, tenemos motivos para estar muy satisfechos, dado el cariño manifiesto que sienten por saber, por aprender, para salir del pozo oscuro y siniestro de la ignorancia.

Cada día dan un paso más de gigante, y su empeño y decisión por iluminar sus cerebros, nos hace presagiar, que en plazo muy breve, los endrágos y vestiglos de la incultura, quedarán rotos e truncados, deshechos con la lanza de la voluntad.

Ya nadie en la huerta presta oído de mercader cuando se le aconseja que aprendan. Son ellos mismos, los que preguntan, los que consultan sus dudas, y lejos de servir de mofa y fildar de chiflado a quienes aman al libro, es por el contrario motivo de respeto sincero y leal.

Adelante. El ser labrador

PROSAS HUMORISTICAS

Carne de Búfalo, el infame

(Cinedrama, en cuatro partes)

De nuestra colaboración exclusiva

PRIMERA PARTE

En el vasto territorio de Arizona, donde el viajero encuentra prodigiosas cantidades de polvo, existe un rancho verdaderamente nutritivo.

Es el rancho denominado «Las mil y pico de cabezas de ganado vacuno». Se halla orientado a poniente y tiene una gran puerta para entrar y salir.

Este rancho pertenece a David Pickman, hombre corpulento que había puesto rancho aparte por no hallarse bien avenido con los habitantes de la próxima aldea de Newgrey. (Estados Unidos, América.) (I)

David Pickman vivía allí con su hija Patsy, tan linda muchacha como buena mecánografa, y ambos eran felices montando a caballo, numerando reses y matando pájaros con liga y pescando langostas con mayonesa.

Al anochechar, padre e hija solían sentarse a la puerta del rancho y contemplaban el horizonte crepuscular; por las mañanas contemplaban el amanecer y a las demás horas, no contemplaban nada.

Pero eran felices.

Fin de la primera parte

SEGUNDA PARTE

Un día, a orillas del Red-River se detuvieron ochenta caballos. Se detuvieron por falta de gasolina, pues los ochenta se hallaban en el interior de un «Buick», y de éste «Buick» saltó al suelo, torciéndose un pié, al saltar, el «Sheriff» Richard.

Padre e hija, es decir, los Pickman, vieron llegar al «Sheriff» con gran alegría y dispararon sus revólvers. Y el «Sheriff» Richard, agradeciéndoles tal fineza, les explicó rápidamente que el infame y mal afeitado bandido Edgar Wallace, conocido por «Carne de Búfalo» mordeaba cual hiena por los alrededores del rancho.

David Pickman y su hija, al conocer la noticia, dispararon sus revólvers.

Pero unas nuevas palabras del «Sheriff» los levantaron en vilo.

De aquellas palabras se decía: (I) América. Llámase así a una de las cinco partes del mundo; se extiende de N. a S. entre los océanos Atlántico y Pacífico y está habitada por algunas personas.

no puede ser antítesis de ser culto. Por el contrario, nada más hermanado, ni más necesario. Don Diego de Miranda; el personaje simbólico, era labrador, gustaba de buenas lecturas y tenía un hijo poeta. A la profesión de agricultor rendía culto, y como una de las más nobles que, en efecto lo es, se vanagloriaba de ella, ante el simpón don Quijote, el hidalgo de la Mancha.

Los hijos de la vega, no han podido hacer tal, pues llenos de sumisiones, solo vivían para la tierra y por la tierra, con los ojos cerrados a todo lo que no fueran «sus bancales» donde ellos ponían su cariño y cifraban su contento.

Pero el tiempo les fué enseñando algo más. Llegó un día que comprendieron que para ser es preciso aprender más que lo que mecánicamente les habían enseñado, y entonces acudieron al maestro, el que con el libro en la mano los fué guiando amorosamente, sabiamente, por el camino del saber, donde se honran ellos y por ende la profesión útil y necesaria que obstentan.

Es cierto que en la actualidad no está todo conseguido, sobre todo como nosotros de seamos. Ninguna obra grande se construye en limitado espacio de tiempo. Han empujado y como sabemos que dijo Shakespeare, que los

ducía que «Carne de Búfalo» había jurado con la mano puesta en una estampa de San Luis de Senegal que iba a preparar un golpe de mano contra Pickman y que le robaría las mil y pico de cabezas de ganado vacuno que daban nombre al rancho.

La idea de que «Carne de Búfalo» iba a decapitarle mil y pico de vacas, desconcertó a David.

Entonces, disparó su revólver.

Fin de la segunda parte

TERCERA PARTE

La dulce Patsy Pickman estaba enamorada hasta el sostén (color malva).

Quién era él? ¿Quién era el objeto de su pasión, de rai-gambre eminentemente sajona?

Retrocedamos un mes para explicarlo.

Cierta tarde de primavera volvía Patsy del poblado, a donde iba diariamente a tomar la emulsión Scott, cuando su caballo se desbocó como un abrigo mal cortado.

Patsy pidió auxilio y disparó su revólver.

Y de pronto, oportunísimamente, en el instante en que el grácil cuerpo de Patsy iba a caer en las aguas del Red-River, un joven salió de entre las ramas de un grupo de árboles genealógicos y se lanzó en su socorro; cogióla de los largos cabellos, dió un vigoroso tiron y le evitó una muerte de abrigo.

Patsy disparó su revólver y se desmayó.

Creemos que lo mismo hubiera hecho Isabel la Católica.

A la media hora menos treinta minutos, volvía en sí, dulcemente abrazada por el jóven el cual todavía conservaba en sus manos los doscientos diez cabellos que en el tiron había arrancado a Patsy.

—¡Oh! gimió la muchacha—¡Gracias, graciosa! Me ha salvado usted la vida y no contento con eso, me he dejado el pelo a la «garcón»... ¡Gracias!

—Me ama usted?—indagó él aprovechando aquella brillante oportunidad.

—¡Con toda el alma!

Después de lo cual ambos se besaron con apasionada ternura y dispararon sus revólvers.

Fin de la tercera parte

(Continúa en 4.ª plana)

que quieren encender un gran fuego comienza por unas débiles pajas, esperamos confiados, en la creencia de que muy pronto podamos ver arder la hoguera que consuma, para siempre, el analfabetismo de los hijos del terruño.

Somos en esto optimistas. Los que vencen las grandes dificultades de la tierra, sin que jamás se le resista, cómo no han de triunfar en cualquier otro empeño, donde pongan su voluntad?

Entonces, la huerta murciana, será un paraíso aladinesco, en el que sus hijos alternarán los útiles del trabajo y el libro, el amigo siempre fiel que enseña, conforta y vá indicando la senda a seguir, la que con fuerte portón, coronado por garfios de hierros puntiagudos, cierran el paso al atrevido y analfabeto visitante.

Será cuando la huerta estará metamorfoseada por completo. Sus hijos, podrán entonces levantar la cabeza y mostrarse como grandes hombres a quienes todos han de admirar. Ellos se lo propusieron, y robándose horas al sueño, al descanso, también ganado en sudura labor, podrán mostrar satisfechos y sonrientes lo que son capaces aquellos que en la misma casa, aprendieron de sus padres humildes, que la vida siempre luchar.

JUAN DE LA HUERTA

Superior Whippet 1929
El coche de moda y más barato

Adrián Viudes
no. 2506.-Murcia
Floriblanca, 75.-Teléfono